

Las Provincias de Levante

Año XI.—Núm. 3193

Murcia 23 Octubre de 1896

Tres ediciones diarias

Simientes Españolas de Gusanos de Seda

SISTEMA RIGUROSAMENTE CELULAR SEGUN MR. PASTEUR

POR GABRIEL ROCA

Calle de Eulogio Soriano, 5, (antes del Hospital).—Murcia.

En la expresada casa se venden al contado dichas semillas para la cosecha del año próximo venidero 1897, al ínfimo precio de CINCO pesetas la onza.

En cuanto á la bondad de las referidas semillas queda á la consideracion de los muchos favorecedores que por espacio de más de 25 años han venido orlandola y cuyos resultados son notoriamente conocidos.

La sin rival TIJERA DE ORO

DE

PEDRO GOMEZ RUBIO

Príncipe Alfonso, 34, frente al Café Oriental

SASTRERIA Y PAÑERIA

El dueño de este establecimiento acaba de recibir un grandioso y variado surtido de géneros para la presente estación, alta novedad y elegancia, de las principales fábricas de Sabadell y Tarrasa.

Comprendiendo el dueño de esta casa que le era de imprescindible necesidad des de hace largo tiempo poder ofrecer á sus clientes un renombrado Cortador, no reparando esta casa en gastos ni sacrificios y deseando solo proporcionar á tan numerosa clientela lo que tanto deseaba, es por lo que se ha decidido á traer el tan renombrado Cortador D. Enrique Sanchez, trayéndolo de Madrid, en donde ha estado por largo tiempo representando la renombrada y acreditada casa de la Sra. Viuda é Hijos de D. Vicente J. Pascual, y en Valladolid la antigua y acreditada casa de D. Angel Auriarte, y en la actualidad ejerce sus acreditados servicios en la sin rival Tijera de Oro, en donde todas las clases encontrarán elegancia, economía, prontitud y esmero en el corte y confeccion de todas clases de prendas para caballeros, señoras y niñas, como igualmente en uniformes militares, civiles y talaras.

PARA SEÑORAS.—Elegantísimo corte y confeccion sin igual en las prendas, siguientes: capas, levitas, gabanes, sequés, cazadoras y pardesús.

No dejad de visitar la Tijera de Oro, antes de ir á otra parte.

PRINCIPE ALFONSO, 34

Edición de la noche—23 Octubre

LAS PROVINCIAS DE LEVANTE

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

Actualidades

La preocupacion del dia es el triste fin que aguarda á la desgraciada reo Josefa Gomez y los dias de angustia que va á pasar Murcia.

Todos los murcianos como movidos por un mismo resorte hacen esfuerzos para arrancar una victima al verdugo y librar á nuestra ciudad del espectáculo horrible del patíbulo.

La gravedad del delito cometido por Josefa, hace que el gobierno no se muestre muy inclinado á aconsejar á la Reina el indulto, por lo que será preciso para poder conseguirlo trabajar mucho y sin descanso.

Para pedir el indulto los hombres de buenos sentimientos, deben plvidar el crimen cometido y acordarse de los hijos de la feo, que son las verdaderas victimas en esta horrible tragedia.

En Madrid ya han empezado las gestiones activas para solicitar el indulto y tanto pedir, creémos influirá algo, para que al fin se conceda la gracia que se solicita.

Tengamos confianza en Dios y esperanza en los que se interesan por Murcia y alcanzaremos el indulto ó al menos nos quedará la satisfaccion de haber hecho todo lo humanamente posible por conseguirlo.

El nuevo Gobernador

Sabemos que el nuevo Gobernador civil de esta provincia Sr. Madariaga, se ocupa detenidamente del estudio de

la administracion provincial y municipal.

El problema es hondo, dificil y de graves complicaciones en las actuales tristisimas circunstancias.

En casi toda la provincia no se ha segado una espiga en el año actual; no hay ni una aceituna; vino hay poco y barato; en los campos solo se respira tristeza y un justificado terror ante el próximo invierno.

Los Ayuntamientos están mal; pero muy mal.

Abrumados de servicios y obligaciones, no pueden echar al campo los Comisionados de apremio, por que esto sería imprudente y de resultados poco positivos. Al que no tiene se le puede ahorcar pero sin sacarle una peseta.

Dentro de situación tan crítica van viviendo angustiadamente las municipalidades y claro es que esta situación dificil tiene que reflejarse en la Diputacion provincial, que tambien tiene que atender atenciones tan imperiosas como las de beneficencia y otras.

El nuevo Gobernador civil se encuentra con muy buenos deseos, pero con unas circunstancias muy adversas y complicadas. No tiene el ilusorio empeño de hacer milagros, pero desear realizar todo lo posible, sin oprimir, ni tampoco mostrar debilidades.

Tiene la ventaja de que cuenta con el apoyo de todos los Diputados á Cortes, que tan grande como legitima influencia tienen en los distritos.

Los Alcaldes haran los esfuerzos que puedan para secundar las iniciativas del Sr. Gobernador.

Con tan buenos propósitos y tan atinados procedimientos hará el Sr. Gobernador cuanto puede y cuanto debe, que es lo mas que se puede pedir en los actuales tiempos.

ORIHUELA

En el párrafo 3.º, línea vigésima-cuarta de la descripción que hicimos del acto de poner el nombre del *Beato Diego José de Cadiz* á la que fué calle de Hostales, por un error del cajista, apareció en los lugares citados una errata de consideracion, que hoy rectificamos.

Donde decia: «cuya fama tan inmortalmente reconocida», debe leerse:

«cuya fama tan universalmente reconocida.»

Ha regresado á su palacio episcopal, desques de haber practicado la santa visita pastoral en los arciprestazgos de Novelda y Monovar, en donde ha administrado el Sacramento de la Confirmacion, nuestro querido y amable Prelado Dr. D. Juan Maura y Gelabert.

El próximo domingo 25 del actual, tendrá lugar en la iglesia de Madres Capuchinas de Murcia, el solemne acto de profesion de la que en el siglo se llamaba Srta. D.ª Mercedes Isles Rey-mundo, hija de esta ciudad, y hermana de nuestro amigo el presbítero don Juan de Dios, segundo maestro de ceremonias de esta Catedral.

En tan religiosa ceremonia, cantará la misa el licenciado D. José Garcia, canónigo de la Catedral de Orihuela, estando el sermón á cargo del notable orador sagrado, D. Mariano Olmos y Alcaraz, licenciado en Sagrada Teología, canónigo de la Colegiata de San Nicolás de Alicante.

Damos por adelantado nuestra más sincera enhorabuena á la joven religiosa, la que hacemos extensiva tambien á toda su familia.

Muchas han sido las veces, que desde estas mismas columnas nos hemos ocupado, llamando la atencion de nuestras autoridades, sobre los grandes escándalos que á todas horas y muy particularmente por las noches, venian promoviéndose en una casa de la calle del Maestro Esteban, habitada por un matrimonio entendido el consorte por el *Cháchara* y su esposa por la *Pistolilla*.

Para que vea nuestra primera autoridad local, que no eran infundadas las quejas de aquel honrado y tranquilo vecindario, las que hasta aquí han resultado ineficaces, como ineficaces han sido tambien las muchas excitaciones de la prensa que se ha ocupado de este asunto, creemos muy del caso, y con gusto hacemos constar el grande servicio que el pasado miércoles á los cuatro de la tarde prestaron los guardias municipales Ramon Gomez y José Martinez, sorprendiendo *infraganti* una partida compuesta de diez individuos, en el patio de dicha casa, los cuales estaban jugando á los prohibidos, el jornal que habian de entregar á sus esposas para la manutencion de sus pobres é infelices hijos.

Tambien debemos consignar, que la dueña de la casa destinada al juego, era la encargada de cobrar el *barato*.

Es digno de aplauso el servicio prestado por los guardias Gomez y Martinez, y por ello felicitamos á los ya mencionados empleados y les estimulamos á que continuen dando pruebas de ser dignos del uniforme que visten, y acreedores de la autoridad que representan.

La nota del dia en esta localidad, sigue siendo la venida del Sr. Sagasta, estando ya designado el local donde los liberales oriolanos obsequiarán con un gran banquete á su jefe.

Ayer mañana en una barraca junto al convento de San Sebastian, de religiosas Agustinas, se encontró el cadáver de un pobre anciano, entendido por el tío Aniceto, el cual se cree haya muerto de algun ataque de congestion cerebral.

El pobre imposibilitado para el trabajo se buscaba su comida, implorando la caridad pública.

Dios le haya amparado.

Corresponsal.

22 Octubre 1896.

En favor de un pobre

SUSCRIPCION

para entregar al pobre jornalero Mariano Illan Pardo, de 66 años y de bu-

na conducta, los cincuenta duros que se le extraviaron, producto de su trabajo. El Sr. Cura de su parroquia abona la verdad del hecho, así como tambien que es honrado y de costumbres cristianas.

Pesetas

Suma anterior.	110
D. Bernabé Carlos.	5
Varios parroquianos del Ca-	
fé del Sol.	16 75
Un suscriptor.	5
Total.	136 75

(Continua abierta la suscripcion por pocos dias).

A LAS FAMILIAS de los soldados de Cuba

(Contestaciones)

Nuestra agencia, nos contesta á la 78.ª relacion que le hemos remitido, preguntando por varios soldados.

José Gimenez Carrasco, Murcia; soldado del batallon provisional de Puerto Rico, núm. 1, 3.ª compañía.

Su última carta es desde Ciego de Avila, en 23 de Junio de 1896.

No aparece baja; se encuentra en el mismo punto.

Antonio Lopez Roman, Murcia; cabo telegrafista del regimiento de Zapadores Minadores, núm. 3, batallon peninsular, 2.ª compañía; embarcó en Cádiz el 1.º de Agosto de 1895.

Su última carta es de Lomas de Marroquí, en Abril de 1896.

No aparece baja; se encuentra en operaciones.

Miguel Sanchez Martinez, Murcia; soldado del regimiento de Zapadores Minadores, núm. 3, batallon expedicionario, 2.ª compañía.

Estaba en Puerto Principe.

No ha causado baja; se encuentra en operaciones.

Juan Carrion Lopez, Murcia; soldado del regimiento de Alfonso XIII, batallon guerrilla.

Escribió desde Yaguaramas, con fecha 6 de Julio de 1896.

No ha causado baja; se encuentra en Cienfuegos.

Demetrio Guzman Pomata, La No-ra (Murcia); sargento del regimiento infanteria de Tarragona, núm. 67, 5.ª compañía; embarcó el 20 de Marzo de 1891.

Su última carta fué desde Puerto Principe (no dicen en qué fecha).

No ha causado baja; se encuentra en el mismo punto.

Los antecedentes citados alcanzan hasta el dia 19 del mes actual.

Las demás preguntas que se nos han hecho de varios soldados, las contestaremos en breve.

CALASPARRA

Han salido á la estacion los liberales de esta region, á saludar, á su paso para Fortuna, al Excmo. Sr. Don Práxedes Mateo Sagasta, á los que recibió con frases cariñosas y preguntó por el resultado de la cosecha, lamentándose al ver que en todas partes recibia tan malas impresiones.

Los labradores y propietarios de esta, consideran el año presente como el peor de cuantos han conocido, pues á la mala cosecha de verano se han unido el hielo del arroz y panizo, la pérdida total de la de aceite, escasa de vino y la falta de agua, que hacen esperar un invierno tristísimo. Hoy ha amanecido lloviendo, lo que aunque tarde, puede remediar en parte el mal, si continua.

Con motivo de la enfermedad y fallecimiento del Excmo. Sr. D. Antonio Guillen de Toledo (q. g. h.), han sido varios los señores que en la semana pasada han salido para Moratalla, pues gozaba el finado de generales simpatias en este pueblo. Damos nuestro

mas sentido pésame á tan respetable familia, y muy particularmente á sus señores sobrinos D.ª Luisa, D. J. Antonio y D. Francisco Guillen C. Morales de Huéscar. Su muerte, tienen que sentirla mas cada dia, pues el Sr. Guillen, supo en sus altos puestos atender á sus paisanos y complacerlos.

Anoche, con escasa concurrencia se dió en nuestro teatro una funcion por los aficionados de Cieza.

Hoy ha salido para Orihuela doña Juana Antonia Ruiz, con sus hijos los aventajados alumnos del Colegio de Santo Domingo, donde tanto se distinguen por su aplicacion y aprovechamiento D. Gabino y Emilio y con objeto de ingresar en la clase de señoritas á las tres niñas menores, Juana Antonia, Regina y Paulita.

El sábado en la noche pasamos un buen rato en el casino de nuestro intimo amigo D. Antonio Sanchez, donde Paco el Malagueño presentó un cuadro de baile y canto flamenco bastante regular, distinguiéndose el Paco tocando la guitarra, pues es una verdadera notabilidad en este género.

Circulan rumores de que la guardia civil de Cehegin, ha conducido del penal de Valencia, dos presos que han hecho confesiones de importancia en el presidio, sobre el horroroso crimen cometido en el anciano padre de nuestro buen amigo D. Pedro Massa. Deseamos sea cierto y que se descubra el criminal, pues es doloroso que casos tan estupendos queden en la oscuridad.

Se encuentra en Fortuna ventilando asuntos de familia, D. Agustin Belda y Belda, con su anciano padre don Pascual.

Tenemos entendido, que se están dando algunos casos de viruela benigna, no dudando dado el celo y actividad del Sr. Alcalde é individuos de Sanidad que han de evitar su propagacion, facilitando lo necesario para la vacunacion y revacunacion que prácticamente sabemos es el medio de extinguir la enfermedad.

Ha tomado posesion del Juzgado Municipal, el juez recientemente nombrado, D. Eulalio Ruiz, el que dado su buen juicio y aplicacion, no dudamos dejará lleno su cometido, con la exactitud que cualquier licenciado en leyes. Nuestra enhorabuena.

Corresponsal.

19 Octubre de 1896.

Noticias generales

Alumbramiento.
La Excmo. Sra. Baronesa del Solar de Espinosa, ha dado á luz en Madrid y con toda felicidad un robusto niño.

Esta distinguida señora y el recién nacido continúan bien de salud.

Sinceramente felicitamos á los dichos padres y aristocrática familia, por tan fausto suceso.

Nuevo Canónigo.
Nuestro paisano D. José Maria Fresneda y Costa ha sido nombrado canónigo de la Santa Iglesia Metropolitana de Granada.

Reciba el Sr. Fresneda nuestra más cordial enhorabuena.

Inauguracion de un Penal.
Ayer se verificó en la ciudad de Chinchilla, la recepcion definitiva del penal construido en el antiguo castillo. El acto revistió gran solemnidad y asistieron al mismo distinguidas personas. El contratista de las obras verificadas para la construccion del nuevo establecimiento penitenciario, lo ha sido D. Antonio Arpon de Mendivil.

